



ASSEMBLÉE NATIONALE

17ème législature

Antisémitisme

Question au Gouvernement n° 324

Texte de la question

ANTISÉMITISME

Mme la présidente . La parole est à Mme Caroline Yadan.

Mme Caroline Yadan . Se souvenir. Se souvenir de l'histoire et la regarder en face pour construire l'avenir. Il y a quatre-vingts ans, le monde découvrait à Auschwitz le plus grand charnier de tous les temps, celui de l'extermination méthodique et industrialisée des Juifs. Un crime si indicible qu'un nouveau mot fut créé pour le désigner : Shoah.

La Shoah a été l'aboutissement d'un long processus consistant à préparer les esprits, durant des décennies, à la haine des Juifs et à leur déshumanisation. Or la bête immonde est de retour parmi nous.

Le 7 octobre 2023, elle a pris la forme d'une pornographie de l'horreur : des viols méthodiques, des corps éventrés, des familles réduites en cendres, des bébés arrachés à la vie, dans une intention génocidaire et un désir d'extermination qui n'a rien à envier à celui qui a conduit à la destruction des Juifs d'Europe.

Pourtant, loin de susciter un élan universel de solidarité, ces massacres ont fait exploser un antisémitisme, pétri de bons sentiments, offrant à la foule un permis de haïr au nom du progressisme, des droits humains et de la paix.

Cette haine du Juif est exaltée par un dangereux parti à l'extrême gauche de cet hémicycle (*Vifs applaudissements sur les bancs des groupes EPR, RN, UDR et plusieurs bancs du groupe DR. – Vives exclamations sur les bancs du groupe LFI-NFP et sur plusieurs bancs du groupe EcoS*), qui trouve que l'antisémitisme est résiduel, qui reprend les accusations moyenâgeuses des Juifs « empoisonneurs de puits », qui défend les chasseurs de Juifs dans les rues,...

Mme Sophia Chikirou . C'est de la diffamation !

M. Sébastien Delogu. Cessez de dire des choses pareilles !

Mme Caroline Yadanqui qualifie le Hamas de « mouvement de résistance » et,...

Mme Sophia Chikirou . C'est insultant ! (*Plusieurs députés des groupes LFI-NFP et EcoS se lèvent et se tourment vers la présidente.*)

Mme Caroline Yadancomble de l'ignominie, les meurtriers palestiniens condamnés à perpétuité « d'otages ». (*Applaudissements sur quelques bancs des groupes EPR et DR, ainsi que sur plusieurs bancs des*

groupes RN et UDR.)

Quatre-vingt-dix otages restent prisonniers du Hamas, parmi lesquels deux de nos compatriotes, Ofer Kalderon et Ohad Yahalomi, mais aussi Kfir Bibas, petit être arraché à son berceau à neuf mois à peine, plus jeune otage de l'histoire et dont on craint qu'il ne retrouve jamais le monde des vivants.

Madame la ministre, il ne sert à rien de commémorer la Shoah si on laisse les mêmes causes produire les mêmes effets. *(Le temps de parole étant écoulé, Mme la présidente coupe le micro de l'oratrice. – Les députés des groupes EPR, RN, DR, Dem, HOR et UDR applaudissent vivement et longuement cette dernière. – La plupart des députés du groupe LFI-NFP, restés debout, commencent à quitter l'hémicycle tout en apostrophant la présidente et leurs collègues du groupe EPR. – Les députés des groupes RN et UDR les encouragent à sortir en désignant de la main les issues.)*

M. Sébastien Delogu . C'est une honte, madame la présidente ! Un scandale ! *(M. Sébastien Delogu quitte l'hémicycle.)*

Mme Marie Pochon . Comment pouvez-vous laisser dire ça, madame la présidente ? *(Mme Marie Pochon quitte à son tour l'hémicycle, de même que quelques députés des groupes SOC et EcoS, ainsi que Mme Elsa Faucillon.)*

M. Julien Odoul . Bon débarras !

M. Yoann Gillet . Dehors ! *(Les quelques députés des groupes LFI-NFP, SOC et EcoS encore présents protestent vivement.)*

Mme Anaïs Belouassa-Cherifi . Ça suffit !

Mme la présidente . Laissez Mme la ministre répondre ! *(Nouvelles protestations sur les bancs des groupes LFI-NFP et EcoS.)* La parole est à Mme la ministre déléguée chargée de l'égalité entre les femmes et les hommes et de la lutte contre les discriminations.

Mme Aurore Bergé, ministre déléguée chargée de l'égalité entre les femmes et les hommes et de la lutte contre les discriminations. Je vous remercie pour la clarté de votre interpellation. Elle a visiblement déplu à une partie de l'hémicycle, qui considère que l'antisémitisme est résiduel et qui refuse de voir l'ampleur d'un phénomène qui touche trop de nos compatriotes. *(Applaudissements sur quelques bancs du groupe RN.)*

M. Jean-Paul Lecoq. Vous êtes ministre : vous n'avez pas à dire cela !

M. Raphaël Arnault . Les antisémites sont de l'autre côté de l'hémicycle, pas chez nous ! *(Vives protestations sur les bancs du groupe RN.)*

Mme Aurore Bergé, ministre déléguée . Heureusement, cette partie est minoritaire dans notre pays.

Mme Christine Arrighi. Vous ne vous rendez pas compte de la gravité de ce qui vient d'être dit ! *(Mme Christine Arrighi quitte l'hémicycle.)*

Mme Aurore Bergé, ministre déléguée . Les derniers rescapés de la Shoah ont formulé dans leurs récents témoignages l'espoir de ne plus jamais avoir à revivre cela et ont rappelé que le 7 octobre est une cicatrice. Le 7 octobre est aussi une fracture entre ceux qui, d'une part, ont choisi le camp de l'humanité, ceux qui ont dénoncé les attentats terroristes pour ce qu'ils étaient, ceux qui ont eu un geste d'empathie et de solidarité à l'égard des victimes des attentats, parmi lesquelles quarante-deux de nos compatriotes, et ceux qui, d'autre part, ont sans doute préféré plaire à une partie de l'électorat. *(Applaudissements sur plusieurs bancs des groupes EPR et HOR, ainsi que sur les bancs des groupes RN, DR et UDR.)*

À la mémoire s'ajoutent les combats du présent, parmi lesquels la lutte que nous devons mener sans répit contre l'antisémitisme. Malheureusement, sa force est de se renouveler constamment en mutant. Il se confond désormais avec l'antisionisme (*Applaudissements sur quelques bancs du groupe RN*),...

Mme Anaïs Belouassa-Cherifi . Ce sont ceux qui vous applaudissent, les antisémites !

Mme Aurore Bergé, ministre déléguéequi n'est pas la critique libre d'un gouvernement, mais la volonté délibérée de détruire un État démocratique et allié de notre pays.

Le gouvernement ne transigera jamais dans sa lutte contre l'antisémitisme et ses mutations ! (*Applaudissements sur les bancs des groupes EPR et HOR.*)

M. Jean-Paul Lecoq . Netanyahu est un fasciste !

Données clés

Auteur : [Mme Caroline Yadan](#)

Circonscription : Français établis hors de France (8^e circonscription) - Ensemble pour la République

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 324

Rubrique : Discriminations

Ministère interrogé : Égalité entre les femmes et les hommes et lutte contre les discriminations

Ministère attributaire : Égalité entre les femmes et les hommes et lutte contre les discriminations

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 29 janvier 2025

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le 29 janvier 2025